

EL CORREO DEL ATLANTICO

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Año I

LIMON, Costa Rica, Centro América, lunes 21 de Diciembre de 1914

No. 5

Nuestras Campañas

Habla el señor Ministro de Fomento

San José, diciembre 6 de 1914.

Señor Director de "El Correo del Atlántico"

Limón.

Muy señor mío:

En el número 2 de su apreciable periódico, he leído un artículo, dirigido a mí, en el cual se me exita a sentar las responsabilidades por los gastos que se han ocasionado al Gobierno con motivo de las reparaciones que ha necesitado el edificio levantado por la Compañía Inglesa Constructora para Cuartel y Cárcel de esa ciudad.

Aunque el hecho de estar firmado con un pseudónimo que me es desconocido dá al artículo el carácter de anónimo, el estímulo comedido y sereno en que está escrito, y la indubitable conveniencia de hacer explicaciones respecto del asunto que trata, me impulsan a contestar inmediatamente. Al hacerlo no puedo menos que comenzar por felicitar a su periódico por el tono mesurado de su crítica.

El edificio en cuestión fué debidamente recibido por la Dirección General de Obras Públicas, como puede verse en los informes rendidos,—que envío con la presente rogando a usted su publicación—sin que en el momento de la recepción, ni durante el curso de la construcción, se notaran en él defectos de consideración. La incontestable competencia del caballero entonces encargado de esa dirección, como don Luis Matamoros, que dice haber visitado personalmente el edificio, lo mismo que la del Ingeniero auxiliar señor Fernández Morúa, quien se encargó de recibirlo oficialmente, y la forma en que está concebido el informe de este último funcionario, me obligan a abrigar el convencimiento de que se hizo un examen detenido de la obra, y de que los daños que posteriormente aparecieron fueron debidos a causas que en aquel momento no era posible apreciar o presumir.

Los gastos que desde el momento de su recepción comenzó a hacer el Gobierno no fueron por reparaciones del edificio, no para ciertas ampliaciones que se juzgaron indispensables que no se tomaron en cuenta al hacer el contrato con la Compañía Inglesa. Leyendo el informe del señor Fernández Morúa puede formarse concepto de la naturaleza de esos trabajos.

El Gobierno no ha gastado un céntimo en reparaciones. Las grietas en las paredes y techo se presentaron después de recibido el edificio, y tan pronto como este Ministerio tuvo conocimiento de ellas se llamó la atención de la compañía constructora y se dieron instrucciones a la Dirección de Obras Públicas para examinar de nuevo y detenidamente el edificio. El Director General de Obras Públicas, en persona, se trasladó a Limón en unión de un arquitecto de la Compañía, y dispuso las reparaciones que era necesario llevar a cabo. Tales reparaciones se ejecutan por la compañía a su costa, y su responsabilidad no cesará mientras no quede subsanado el daño.

No era posible que el Ministerio de Fomento obrara de otro modo en este caso. El edificio se entregó de acuerdo con el contrato y el Ingeniero encargado por la Dirección General de Obras Públicas para vigilar la construcción no encontró, en el curso de ella, ningún defecto de tal naturaleza que hiciera presumir que se producirían daños de importancia: había, pues, que recibirlo. Más tarde se presentaron grietas en las paredes y la azotea. Era el caso de estudiar los desperfectos y obligar a la Compañía Constructora a que los corrigiera; así se ha hecho.

Soy del señor Director muy atento y s. s.,

ALBERTO ECHANDI.

EL CORREO DEL ATLANTICO hace público su agradecimiento al señor Ministro de Fomento, Lic. don Alberto Echandi, por los conceptos emitidos en la anterior carta al referirse a nuestra labor, y por la democrática sencillez con que ha dado explicaciones sobre un asunto que hubiera seguido siendo pasto de murmuraciones, si la franca actitud del señor Ministro no hubiera hecho luz en el mismo.

Desde luego también nos felicitamos de que sea la Compañía Constructora y no el Gobierno quien sufra los gastos de las reparaciones que se han originado con motivo de las deficiencias de la construcción contratada, y en honor a la verdad, debemos manifestar que el respetable caballero don Ayelino de la Peña nos hizo esta afirmación en el mismo día que recibimos la carta del señor Ministro de Fomento, afirmación que teníamos el propósito de ratificar por medio de una entrevista con el gerente en Limón de la Compañía Constructora al objeto de hacer la correspondiente rectificación en nuestro periódico, entrevista de que desistimos al tener conocimiento de las afirmaciones del señor Echandi.

Por falta de espacio no publicamos hoy los informes que el señor Ministro se dignó adjuntar a su carta, informes que verán la luz en el próximo número de nuestro semanario, pero desde luego adelantamos a nuestros abonados que de dicha documentación se desprende que la actual administración, y más particularmente, el señor Echandi han procedido en este asunto con la más perfecta corrección en defensa de los intereses públicos, corrección de que somos los primeros en dar a conocer al país.

Al reiterar nuevamente nuestros agradecimientos al señor Echandi, le aseguramos una vez más que en el próximo número serán publicados los informes citados, y que tenemos el gusto en poner a su disposición gratuitamente las columnas de nuestro periódico para que en ellas se dé a conocer cualquier asunto de interés general.

EL CORREO DEL ATLANTICO

EDITORIAL

Laborando

PRO LIMON

Ofrecimos en nuestro número anterior ocuparnos de la forma en que el Gobierno, sin perjuicio alguno para los intereses del comercio y del público en general, podría obtener una considerable economía en sus egresos, suprimiendo la Aduana Principal, con lo cual se evitaría el fuerte desembolso que representa el sostenimiento de aquella dependencia, sin razón de ser, al mismo tiempo que a la de Limón se le daría una estabilidad de que carece hoy.

Después de estar en la imprenta la nota en que hacíamos tal ofrecimiento, hemos visto en las columnas de "Las Noticias", correspondiente al 9 del actual, un artículo editorial en que se trata del mismo asunto, si bien sosteniendo una tesis contraria a la nuestra.

Contentos porque el estimable colega nos dá en su editorial argumentos que combatir, bajamos al campo de la liza a defender con las armas de nuestras razones los intereses del país y los de Limón al mismo tiempo.

Dice "Las Noticias" que el Ejecutivo podría realizar las economías que se propone, suprimiendo parte del personal de la Aduana Principal, del cual, la mitad por lo menos, pasa los días mano sobre mano, porque el movimiento de importación y exportación resulta pequeño para dar ocupación a tanto empleado, según afirma el compañero en lides periodísticas. Pero "Las Noticias", y todo el público también, saben que de efectuarse las economías en esa forma se reducirían sólo a los puestos de dos o tres alcaldes y chequeadores, de algunos guardapapas y de media docena de guardas de la Aduana. que serían los únicos puestos que resultarían suprimidos, mientras se mantendrían los de Administrador, Contador, Tenedor de Libros y otros de sueldo elevado que seguirían devengando sus haberes con burla de las tan cacareadas economías que quedarían reducidas a suprimir el chocolate del loro.

Cita el colega capitolino como graves inconvenientes, las pérdidas que se le ocasionarían al comercio del "interior" al ser trasladadas por ferrocarril, mercaderías que, como los objetos de cristal, loza, etcétera, llegarían a San José hechos pedazos, por lo que al ser reempacados en Limón no lo serían con el cuidado, esmero y defensa con que lo hacen los fabricantes. Este argumento no tiene valor ni peso alguno; es más, no debiera ser usado como arma para sostener una tesis. En todas partes del mundo las mercaderías, al llegar al país de su destino, son desempacadas en los puertos de entrada, y desde estos, remitidas a las ciudades o capitales del interior, donde no existe Aduana alguna, y donde se reciben sin pequeños ni graves perjuicios para el importador. Y esto sucede en París, en Viena, en Roma, en Berlín, en Chicago, en Madrid y en muchas otras grandes poblaciones y capitales de otros Estados, a las que el hecho de no ser puertos de mar no les da derecho a tener aduana para el servicio de su comercio, millares de veces mayor que el de nuestra capital. Esas supuestas fracturas de objetos frágiles serían evitadas en Costa Rica como lo son en todas partes del mundo, o sea por medio del esmero y cuidado que los comerciantes exigirían a las casas comisionistas.

Además, el colega alude a todo el comercio "del interior", cual si el de Cartago, Heredia, Alajuela, San Ramón y otras poblaciones no estuvieran sufriendo esos inconvenientes. Es más, aceptando la teoría del compañero, cada una de las referidas ciudades tendría perfecto derecho a exigir que se le dotara de una Aduana para beneficio de su comercio local.

Oír la opinión de los comerciantes capitolinos, para cuyo beneficio funciona la Aduana Principal, es argumento que el colega no debió aducir, a menos de haber pedido también que se oyera al mismo tiempo la opinión del pueblo contribuyente que es el que sufraga los gastos que tal dependencia demanda.

Suprimiendo la Aduana Principal, el Gobierno daría un paso afortunado en su proyecto de economías. Y ésta supresión no demandaría nuevos gastos para aumentar el personal de la de Limón, que es hoy lo bastante numeroso para atender el trabajo de ambas dependencias. Todo lo más, sería preciso aumentar un alcalde y un chequeador; pero este aumento y aun otros mayores, quedarían compensados con una nueva entrada que obtendría el Gobierno alquilando al ferrocarril, que entonces los necesitaría, los edificios en que hoy se hallan instaladas las bodegas de la Aduana Principal.

Limón cuenta con nuevos y hermosos edificios en que se pueden instalar muy cómodamente todas las mercaderías del país, aún las que llegan en épocas normales o en temporadas excepcionales. Los empleados de nuestra Aduana son personas que deben sus puestos a un conocimiento profundo de sus obligaciones, a una constante dedicación al trabajo, a la exactitud y disciplina que entre ellos ha reinado y a la conducta intachable que siempre han observado.

Estamos seguros que si el señor Presidente de la República estudia detenidamente las ideas que acabamos de sugerir, encontrará en ellas facilidades posibles para hacer las economías que tiene en proyecto, una forma de mejorar un servicio que está resultando deficiente, y una fuente de ingresos para el Tesoro Público, fuente de ingresos que si es humilde y no muy importante, tampoco es despreciable.

Ostiones frescos de New Orleans

Latas pequeñas y grandes en el HOTEL LONDRES.

Cocktailes de ostiones en las cantinas de BORZONE y en EL FENIX.

El Gobernador interino de Limón

Y EL EX-INTERPRETE DE LA GOBERNACION

En estos días en que la prensa del país se ha dedicado a hacer toda clase de comentarios sobre los sucesos ocurridos con motivo de la extradición del negro Walter A. Vaughn, nosotros—aparte de la información que publicamos hace dos semanas—pensábamos no habernos ocupado del asunto por ahora, porque no creíamos correcto que en este periódico en que se ha atacado la gestión del señor Eduarte como Gobernador, aparecieran apreciaciones acerca de este asunto.

En esta norma de conducta hubiéramos seguido, si "La Información" al dar detallado resumen de las diligencias practicadas por el señor Juez don Octavio Quesada, no hubiera hecho deducciones, para las que, a lo que entendemos, no ha tomado en cuenta todos los antecedentes del asunto, unos por no conocerlos y otros por no haberlos estudiado con detenimiento.

Hecha esta preliminar y necesaria aclaración, nos vamos a permitir aclarar ciertas manifestaciones de "La Información", procurando emplear la brevedad posible para tocar este asunto, del que no deseamos seguir ocupándonos por ahora.

A nosotros no nos parece explicable la conducta del señor Eduarte yendo a bordo del vapor, donde su obligación no le llamaba, para derribar a un reo acusado de muy feos delitos; y el hecho de que el señor Eduarte se tomara la molestia de perder algunas horas conferenciando con Vaughn en el vapor, en el muelle de la Aduana—donde no se registró el equipaje de Vaughn—y en su oficina de la Gobernación, no tiene razón alguna de ser, porque las funciones del señor Eduarte no eran las de un detective encargado de la conducción y vigilancia de un preso.

Dice el colega que el motivo que movió al señor Eduarte a quitar al negro el documento de identificación era el considerarlo INDIGNO (?) de tenerlo en su poder.

El más elemental sentido común arguye que si el señor Eduarte no hubiese quitado a Vaughn el documento en cuestión, este documento cuando hubiera aparecido EN PODER DE VAUGHN, hubiera sido la más completa justificación del señor Eduarte, contra los cargos que aquel le lanzó; pero arrancado el documento por el señor Eduarte, se presta a que Vaughn se atreva a lanzar ahora las acusaciones que ha lanzado y de las que no nos hacemos responsables.

El argumento de que Vaughn era INDIGNO de llevar el documento nos ha parecido más bien en contrasentido con lo que el señor Eduarte hizo.

¿Era Vaughn INDIGNO de tener tal documento, y el señor Eduarte tuvo la amabilidad y

condescendencia de acompañarlo personalmente a la oficina del señor Cónsul inglés, de llevarlo por calles extraviadas a la cárcel para EVITARLE la vergüenza de la aglomeración del público, de cogerle en algunos momentos el brazo, cual si se tratara de un camarada más que de un preso, y de recomendar, finalmente, en la cárcel que se le guardasen consideraciones? No vemos el por qué se gastaran estas atenciones con una persona tan INDIGNA.

Todo el edificio de "La Información" se basa en la declaración del coronel Solano, quien dijo: "Yo me dirigí inmediatamente al señor Eduarte y con el respeto que su autoridad y persona me merece, le INTERROGUE acerca del asunto. El señor Eduarte ME MOSTRO los papeles que llevaba en su bolsillo: uno era un pasaporte y otro una constancia de que el negro era intérprete de la Gobernación de Limón, documentos esos que no tienen importancia de ninguna especie."

Pues bien, si es cierto que el señor Solano declaró lo anterior al señor Quesada, debemos manifestar que lo que el mismo señor Solano ha declarado en el Juzgado del Crimen es completamente diferente. Según el señor Solano declaró, el señor Quesada, tratara de establecer un careo entre el Solano que declaró con él, y el Solano que declaró en el Juzgado del Crimen, para llegar a un acuerdo en dos declaraciones que no coinciden.

En el Juzgado del Crimen, el señor Solano declaró que cuando Vaughn pidió se registrara al señor Eduarte, éste ya había salido del cuartel, que él (Solano) salió a la calle y lo REGISTRÓ—por cierto que el número se público que allí había no se apercibió de este registro—y, finalmente, que el señor Eduarte NO TENIA NADA EN SU BOLSILLO.

La causa instruida por el Juzgado del Crimen está en la Sala Segunda, y allí se puede con probar este extremo.

Hay otras circunstancias más de que no queremos ocuparnos hoy.

Para terminar.

No pretendemos sentar responsabilidades en este asunto, ni declarar a Vaughn inocente de los delitos de que está acusado. Esas son funciones de los jueces.

Hemos solamente argumentado con el mismo derecho que lo hizo el colega, cuyos comentarios, quizá no coincidieran con los nuestros por no tener conocimiento alguno de detalles de que estábamos en posesión.

Por lo demás, manifestamos nuestros deseos de no volver a tocar este asunto hasta que pasado algún tiempo estén más calmadas las pasiones y haya más ecuanimidad en los juicios.

NOTAS SOCIALES

Procedente de Estados Unidos de Norte América regresó el pasado miércoles el caballero Mr. E. W. Mullins, gerente de las compañías United Fruit y Northern Railway.

El señor Mullins siguió directamente para San José, motivo por el cual no pudo entrevistarse con uno de nuestros redactores.

Nuestro saludo de bienvenida al señor Mullins.

También y cuando ya nuestro número pasado estaba en prensa o sea el pasado domingo, llegó procedente de New Orleans el señor don Manuel F. Quesada, Gobernador propietario de esta provincia.

Presentamos nuestros saludos al señor Quesada.

Pésame muy sentido presentamos a los familiares del ilus-

tre profesor don Porfirio Brenes, por el fallecimiento de este último acaecido muy recientemente.

El pasado miércoles llegó a ésta el nuevo Capitán del Puerto, don Juan Romagosa, quien antes desempeñaba el mismo cargo en Puntarenas.

Le presentamos nuestro respetuoso saludo.

Para el interior continuó después de pasar una larga temporada al lado de su padre nuestro amigo don Ricardo Mora, la distinguida señorita Claudia Mora.

Procedente de San José y en asuntos de negocios hemos tenido el gusto de saludar al Licenciado don Ricardo Pacheco y don Oscar Valverde.

El jueves en la noche fué obsequiado con una comida en el Club Atlántida el nuevo Capitán de este puerto, don Juan E. Romagosa.

La comida fué ofrecida por el señor don Belisario Ramírez J. y en la misma mesa tomaron asiento los señores Octavio García, Roberto Yanguas, Eduardo Franco, Eladio Fonseca, Rosendo Jurado y A. Cámara.

Remitimos el presente número a muchas personas de la respetable colonia de Heredia, rogándoles a quienes nos pretengan, que si en alguna noticia, o artículo, tengan la bondad de devolverlo al apartado No. 262 de Limón. También participamos a nuestros favorecedores de la ciudad de las flores, que el señor don Federico Cartin es nuestro agente en aquella población, y que con él puedan entenderse para los asuntos relacionadas con la administración.

PROGRESANDO

El sábado anterior tuvo ocasión uno de nuestros redactores de acudir al conocido taller de los señores Carnier Hermanos, y quedó sorprendido de las muchas reformas e innovaciones que los dueños del mismo han introducido, para mejor servir la continua demanda de su numerosa clientela, quien con las nuevas máquinas instaladas en el taller, encuentra un servicio esmerado en cualquier trabajo que ordenen a los señores Carnier.

El socio don Turenne Carnier nos acompañó por los diferentes departamentos del taller y tuvo la amabilidad de explicarnos la instalación y manejo de un sinnúmero de máquinas nuevas montadas por él mismo para la mejor eficacia de sus trabajos.

Nos llamó poderosamente la atención una hermosa fundición con su horno, ventilador y grúa, instalada por el señor Carnier, en la que actualmente utilizan todo el hierro viejo, que antes no tenía aplicación en este puerto, obteniéndose cualquier pieza que los marchantes deseen a un precio inverosímilmente barato, pues la materia prima, o sea el hierro, no alcanza precio muy elevado en esta localidad. Como muestra de los productos de esta fundición tuvimos ocasión de examinar varios ejemplares en ella fabricados.

Police Station

selling, Harry Galvanized ding Materials.

IMPRESA - ENCUADERNACION

Depósito
de
Especies Fiscales

PUERTO LIMON
Costa Rica

SALAZAR HERMANOS

Apartado: 418
Telégrafo: SALAZAR

AGENCIA Y REPRESENTACION
de Publicaciones
— y —
Expendio

FABRICA DE SELLOS

DE UTILES PARA OFICINAS

IMPRESAS especialmente para el expendio, hay permanentemente en esta casa toda clase de fórmulas para usos corrientes: Talonarios de recibos por dinero, para cobros de alquileres, etc.; Facturas de diferentes tamaños y formas; Vales por dinero, por mercaderías, etc.; Pod-re; Róbulos de uso común; Pedimentos de Desahucio y de Embarque; Pagrés en forma ajornada para cualquier aplicación, etc.

A solicitud se hace cualquier trabajo tipográfico tan bien como en cualquier otra taller y muchas veces mejor, pero siempre con mayores ventajas para los vecinos de Limón ya que ninguna es tan necesaria a los interesados como la de poder ver oportunamente las pruebas de sus impresos y obtener éstos como los necesitan y cuando los necesitan, sin el recurso ineficaz y costoso de la correspondencia.

"EL CORREO DEL ATLANTICO"

Semanario Independiente de Intereses Generales

FUNDADO EN 1914

Director - Editor: JOSE HERNANDEZ SANCHEZ

Administrador: A. CAMARA

OFICINAS: Avenida 4a. + APARTADO No. 262

CONDICIONES

Se publica todos los lunes en la tarde.

Suscripción mensual... \$ 0.50

anual (por adelantado)..... 5.00

No se devuelven originales.

Avisos y comunicados: precios convencionales.

La correspondencia debe dirigirse al Director, excepto la administrativa que debe ser dirigida al Administrador.

a las extranjeras de veinte y cinco colones, y que los señores Carnier fabrican por diez y siete.

En otro departamento nos llamó sobremanera la atención una gran cantidad de ruedas para carretas y carretones, fabricadas todas con maderas de laurel negro y nispero, que son las mejores para este objeto. Los cubos, rayos y cambas de las ruedas mostraban una ejecución immejorable, pues la madera empleada en ellos había sido seleccionada con un cuidado exquisito, eliminando la que tenía la menor rajadura o deterioro. El grueso de las cambas, que no es menos de tres pulgadas, presta una garantía de eficacia y duración recomendables.

Una máquina muy curiosa que examinamos es la destinada al plan militar. El medio de este mecanismo es la rueda y la manivela por el señor T. Carnier—se fabrica esta clase de tubos, de tanto uso en esta ciudad, sin necesidad de soldadura alguna, dándoles una ejecución más esmerada que la de los tubos extranjeros que se importan, y reduciendo el costo toda vez que en ellos, como queda dicho, no se emplea la soldadura que es una materia prima bastante cara.

La prensa que los señores Carnier han montado para zafar y poner ruedas de tranvías, ha beneficiado mucho a los dueños de líneas, quienes antes perdían las ruedas en este estado, pues para zafarlas precisaba la presión de una potente prensa hidráulica. Por esta razón muchos finqueros del país, entre ellos los señores Lindo Brothers, utilizan los servicios de los Hermanos Carnier para recomponer el material de sus tranvías. También tuvimos el gusto de

examinar otras pequeñas máquinas destinadas a bombear agua y elevarla a los pisos altos, a cortar leña para las cocinas, y a otros diversos usos, máquinas que todas demuestran la habilidad y competencia de los señores Carnier.

En las botegas tuvimos ocasión de ver multitud de repuestos para toda clase de máquinas, bicicletas, coches y otros objetos que quedan perdidos por falta de un repuesto con que suplir a la recomposición. Entre otras cosas, recordamos de un completo surtido de ejes para carretas y bocinas de acero, piezas de repuesto para cocinas, trolleys, hélices y otros muchos objetos difícil de recordar y enumerar. De lo que si recordamos muy bien es de un bonito surtido de barandas para balcones y verjas de hierro para jardines y otros usos, todas de muy artístico dibujo y de muy sólida construcción.

Entre los muchos artículos que en los talleres están expuestos al público sobresalen las estufas de cocina, que—lo decimos honradamente—creímos que eran nuevas, y que según nos manifestó el señor Carnier, son estufas de segunda mano, recompuestas por ellos, lo que les permite vender por veinte y cinco o treinta colones estufas exactamente iguales a las que cuestan sesenta colones en un almacén.

Gratamente impresionados terminamos la visita a los talleres, aprovechando esta oportunidad para hacer presente al señor Turenne Carnier nuestro agradecimiento por las atenciones que nos dispensó, y a los señores Carnier Hermanos nuestros votos porque su negocio continúe en el pie de auge y prosperidad a que lo ha elevado la laboriosidad de sus dueños.

ANDRES BORZONE

ALQUILA CUARTOS AMUEBLADOS
MUCHA VENTILACION, HIGIENE Y ASEO
BAÑOS MUY BUENOS

LA DEMOCRACIA

J. J. TORRES BARQUERO

El mejor taller de Limón para lavar y aplanchar sombreros. Gran Surtido en sombreros de fieltro y pita de las mejores calidades. Acudid si queréis comprar bueno y barato. Especial atención a las órdenes.

Apaga y Vámonos

El pasado miércoles celebró sesión la Municipalidad limonense.

No decimos "como de costumbre" porque este municipio ha adquirido el hábito de no celebrar sesión cuando no le conviene.

Se trataron diversos puntos, asuntos de interés secundario, y casi al final de la sesión se dió lectura a un escrito del señor Vaglio en que se quejaba de que el regidor Johanning de por sí y ante sí—según se dice en términos curialescos— se había permitido destituirlo del cargo de encargado de los trabajos municipales en Río Banano.

Don Quinto, de quien decíamos que no tiene pelos en la lengua, tampoco tiene pelos en la pluma cuando escribe, y dijo en su escrito lindezas a los señores municipales, que las escucharon con la misma cara del que come flor de hitavo o chile bravo.

Entre otras cosas, el bueno de don Quinto se dejó decir que él tenía más interés que todos los municipales juntos en que se hicieran en debida forma las obras de Río Banano, pues él era uno de los agraciados mortales destinados a pagar lo que estas obras costaban, toda vez que tenía intereses en Limón, lo que no su-

cedía con los municipales que nada pierden o ganan con el progreso de esta región, por la sencilla razón de que nada tienen que perder ni que ganar.

Dijo también don Quinto, que a juzgar por los materiales que la casa Moreno alistaba, no se trataba de construir un tanque, sino un filtro.

Habló de unas obras propuestas por el Ingeniero municipal y el de la casa Moreno, obras, a las que él se opuso; y que en este caso la Dirección General de Obras Públicas informó de acuerdo con el modo de pensar de él, que no es ingeniero, ni había estudiado taquimetría, planimetría, ni otras cosas de adorno; pero que tuvo el acuerdo de colocar la bomba en sitio donde la creciente no se la pudo llevar, mientras que los otros ingenieros informaron que la bomba debió ser colocada sobre el mismo bastión con que arrastró la creciente de la anterior semana.

También don Quinto nos habló de unas piedras muy grandes que la casa Moreno empleaba en el tanque, piedras cuyo tamaño se tomó la libertad de criticar por inservible, por cuyo motivo el ingeniero de los señores Moreno tuvo que volver a picarlas; pero

que, a pesar de esto, han quedado de un tamaño mayor del apropiado.

Según hemos oído decir la casa Moreno usando este último tamaño de piedra en vez de otro más pequeño, obtendrá una economía de \$5,000.

La Municipalidad acordó mandar muestras de piedras a la Dirección de Obras Públicas, pero no sabemos quien será la persona encargada de escoger la piedra. Por si acaso, llamamos la atención de aquel centro para que en su informe especifique las dimensiones máximas que deben tener estas piedrecitas.

Después, la respetable Municipalidad resolvió otros asuntos, y cuando se agotaron los temas de la orden del día, en vista de que no había nada más que tratar, el presidente levantó la sesión.

Después de esto, el regidor Johanning, que es de los gallitos que hacen las suyas sin cacarear, pidió la palabra, a lo que el presidente le manifestó que ya la sesión estaba levantada.

Este incidente sirvió de motivo para que un regidor, que acostumbra pronunciar discursos para pedir un vaso de agua, tomase la palabra y lanzase una perorata pidiendo que el regidor Boni-

lla ocupara la presidencia, proposición que dió por resultado que se ensanchara la faz del regidor aludido, del mismo modo que se le ensancha otra parte de su humanidad, cada vez que por carambola ocupa el asiento presidencial o que merced a una pródiga champaneada consigue que un periodista lo reportee.

El presidente municipal, no sabemos si asqueado por la comedia que se representaba, o por evitar un escándalo, se retiró de la Municipalidad, y entonces ocupó el sillón presidencial el cholo Bonilla, quien sin abrir la sesión, ni reanudarla—pues estaba levantada—concedió la palabra al ingeniero municipal.

Este empleado en un elocuente discurso, y con la misma exactitud de que dos y dos son cinco, probó que don Quinto Vaglio era un chambón, responsable de todos los males que padece Li-

món, incluso del paludismo, y los señores municipales, en vista de tan razonables argumentos acordaron la destitución de don Quinto Vaglio, quien tiene esto bien empleado por no haber hecho caso al amigo de un municipio que le aconsejaba que debiera callarse, cobrar su sueldo y no meterse en lo que los demás hicieran en la cuestión del tanque.

Lo más curioso es que para poner a don Quinto el municipio nombró... ¿a quién creerán ustedes...?

Pues al ingeniero de los señores Moreno.

La fracción que impera "en el seno de la actual municipalidad" está en una mayoría que le permite hacer lo que desea.

Pero si quiera por decoro les rogamos que guarden las fórmulas.

Si no.... Apaga y vámonos....

EDUARDO BEECHE Y CIA

Agentes en Limón para la venta del magnifico AZUCAR

Rohrmoser Hermanos

Tienen un depósito constante de ese artículo, y lo venden a precios bajos.

Compran cacao

Apartado de Correos No. 92

PARA NEGOCIOS Y TAMBIEN PARA HABITACION

Se alquilan varios departamentos frente al Mercado Público de esta ciudad, casa propiedad de Rodríguez y Bertheau, manzana 30, lote 8. — Cómodos y baratos.

Para informarse: la casa de Ramón González C., a cargo de don JOSE ACUÑA G.

A nuestros favorecedores de San José

Tenemos el gusto de avisar a nuestros suscritores de la capital que el caballero don Emilio Artavia se ha hecho cargo de la Agencia General de EL CORREO DEL ATLANTICO en San José, y que con dicho señor Artavia pueden entenderse para lo relacionado con la parte administrativa de este semanario, incluso para contratar anuneios.

A. Cámara, Administrador

AVELINO DE LA PEÑA y Cía.

Tenemos el gusto de avisar a nuestros favorecedores que acabamos de recibir un completo surtido de artículos para caballero, entre los que se encuentran calzados que no admiten competencia por la baratura de sus precios y la esmerada mano de obra; sombreros de paja, fieltro y Panamá que vendemos a los precios más baratos en plaza. Existencia surtida de pieles finas y cueros como también de los demás artículos de zapatería. Magnífico surtido de camas de hierro. Depósito de lotería.

LA CONVENIENCIA — Avenida Comercial, Limón, C. R.

ABRAHAM R. MENDEZ

JOYERIA, RELOJERIA, VENTA DE GIROS SOBRE JAMAICA, DEPOSITO DE LOTERIA

Los números premiados en la lotería vendidos por esta casa se cambian en efectivo sin descuento alguno. Avenida 2a. Casa de don Quinto Vaglio, LIMON, C. R.

HOTEL SIGLO XX

ANTONIO IDOY, Propietario

Este Magnifico Establecimiento está situado en el mejor punto de Limón. Cercano a la Estación del Ferrocarril, a los Muelles y a la Aduana. En el punto más céntrico del Puerto. Los amigos de ANTONIO IDOY deben acudir a contemplar la soberbia CANTINA en él instalada, donde se saborean los más exquisitos tragos.

DEPOSITO

DE LOS

Afamados Pures de MACHADO

AVELINO DE LA PEÑA

SUCESOR DE PEÑA HERMANOS

Especialidad en maderas de pinotea de superior calidad: hierro galvanizado para techo, tubos para cañería, vigas y viguetas de hierro, doble T y de ángulo, desde 1 hasta 8 pulgadas de ancho.

FELIX DE LA PEÑA

Gran Depósito de Materiales de Construcción
Calle 4ª, 150 varas de las Oficinas de la Northern

Barras de hierro redondas y medio redondas, desde 1/2 hasta 1 1/2 de pulgadas de grueso; zinc liso para canales y tubos de desagüe, tubos y láminas de latón de varios gruesos, ladrillos y cemento.

Concursos de EL CORREO DEL ATLANTICO

Este semanario abre un concurso para premiar al suscriptor o anunciante del mismo que acierte quién es el autor del artículo "LOS PERIODISTAS" publicado en el número de hoy.

Las bases a que se sujetará el concurso son las siguientes:

1.— Para tomar parte en él se requiere únicamente ser suscriptor o anunciante de EL CORREO DEL ATLANTICO.

2.— Los concursantes remitirán sus contestaciones en sobre dirigido al director de este semanario, apartado 262, Limón, escribiendo en una esquina de la cubierta "Concurso".

Estas contestaciones serán abiertas el día 31 del presente mes, no teniendo derecho a tomar parte las personas cuyas contestaciones lleguen después, y la persona que haya acertado será obsequiada con una suscripción gratuita a "El Correo del Atlántico" durante todo el año próximo de 1915 o con la publicación de un anuncio en tercera plana del tamaño de cuatro pulgadas y media por una y media durante un mes. Caso que la persona que resulte premiada, opte por el anuncio, es entendido que el premio no podrá concederse para la publicación de algunos de los actuales anuncios, sino para otro nuevo.

3.— En caso de que varias personas acierten con la solución exacta, el premio será sorteado entre ellas y EL CORREO DEL ATLANTICO publicará los nombres de todos los que hubieran acertado.

Los Periodistas

A críticas más o menos eultas, de que hemos sido objeto en días pasados, contestamos hoy con el presente artículo escrito hace años por un periodista europeo de fama mundial.

Si hemos de creer a no pocos de nuestros honorables tartufos la profesión de periodista es un oficio despreciable y nefando. La calumnia, la intriga, la bajeza, la adulación, son armas empleadas por el nuevo Satán para perturbar las conciencias y alterar y romper las costumbres. Las más acres censuras y los más fulminantes anatemas son leves para condenar a quienes discuten el dogma, hacen peligrar la disciplina y merecen el aborrecimiento de quien, en el sentir de Santo Tomás, sólo es capaz de odiar la corrupción según el texto de Malaquías.

Escuchad ahora a nuestros adversarios. El periodista es incapaz de juzgar por sí mismo; carece de preparación y estudio; no hay títulos de cronistas o de repórter, como los hay de cirujano o de albeitar. Llamado a enseñar a las gentes, el escritor comienza por seguir el ejemplo del gran Campañas: deja los estudios y se mete a predicador. Su ignorancia corre parejas con su osadía. La consecuencia es que debe ser perseguido, vilipendiado y sujeto si es posible a proceso, para escarmiento de atrevidos y enseñanza saludable de estultos.

Aún no paran aquí las desdichas del periodista o del escritor. Todavía padece una no despreciable contrariedad: ordinariamente perece de hambre; cuando más, consigue alcanzar el doble o triple jornal de un bracero. Tan grande como su mala fe y estulticia, es su incapacidad para trabajar en su propio provecho. Nunca como aquí pudo ser oportuno representar al diablo con pezuñas. Puesto a vender su pensamiento, lo hace por lentejas como el necio Esaú; decidido a cometer todo género de iniquidades, las realiza en provecho de sus enemigos; en desprestigio suyo, hay que modificar de esta suerte el viejo refrán: "niégame pan y llámame tonto".

Libreme mi mala ventura de defender a quienes saben holgadamente defenderse a sí mismos. Harto cuidarán ellos de demostrar que por malo que sea un escritor, es mucho peor quien no sabe escribir o no acierta a decir en su vida empecatada sino simplicidad, desdicha que acontece a no pocos prohombres, finalmente que quien no gusta de lecturas tiene el bello recurso de no leer, como no leía Narvaez, entre otras razones porque no sabía; o si oyese hacer tal, de taparse las pudibundas orejas con pelote de añadido. Sólo quisiera apuntar una idea que está al alcance de los timoratos, de los pedantes y demás vocingleros "ejusdem farinae".

Si tan malos son los periódicos que ahora tenemos, ¿por qué no hacer otros? Salir con la gracia

de que eso cuesta mucho dinero, me parece, con perdón, una inoventada. ¿Quién tiene aquí el dinero, sino los frailes, los ultramontanos más o menos sinceros, los políticos y los contratistas? Si tan despreciables son los escritores que molestan, ¿por qué no buscan otros más ilustrados, los examinan previamente y les conceden el título de licenciados y de doctores de facultad? Si hay ideas nefandas, ¿cómo no colocan en frente las bienhechoras y saludables? El remedio al mal es tan fácil, que parece mentira, que no tenga aplicación más frecuente. La explicación es obvia: lo que propongo se ha hecho ya, no uno, sino diez, ciento, mil periódicos han sido fundados por los enemigos de la mala prensa; han aparecido en excelente papel con bella impresión, información rápida y completa y doctrina ortodoxa y pulcra? Y no es bueno que el público, ese "todo el mundo", que según el axioma, sabe más que Valtaire, ha dejado los diarios regeneradores y ha buscado con ansia los pecaminosos, ha pasado con desdén la vista sobre los artículos académicos de las eminencias con diploma, para leer con afán y con deleite los de los escritores modestos, que someten humildemente al público sus juicios, sin buscar antes otra sanción que la de la propia conciencia. Ni uno sólo de los llamados prohombres en nuestra política ha dejado de tener un órgano en la prensa que reflejara sus opiniones; y esos órganos han sido todo el mundo habla sin verlos y sin que le importe un ardite. Ni uno solo de aquellos que reniegan de la publicidad ha huído, como Alighieri, del círculo de los traficantes, escapando de aquella, "che gli convien fuggire"; antes bien, todos se han apresurado a visitar las redacciones en solicitud de inmerecidos elogios, cuando no han escrito a los directores pidiéndoles la inserción de un trabajo cuyo fondo estaba a la altura de su deplorable sintaxis.

Y ahora, ¿qué habremos de elegir? ¿Hacer periódicos para el público, como intentamos modestamente los pobres periodistas tachados poco menos que de analfabetos, o público para los diarios abarrotados de ciencia oficial o mogigata? Puestos en el dilema de hacer párrafos, nos parece aquello un tanto más cuerdo. Hay, según parece, periodistas buenos y periodistas malos; escritores benditos y réprobos, ahitos de sabiduría y ayunos. Pero nosotros hacemos lo que podemos, sin imponerle a los demás, sin atar a la gente para que nos lea. No obligamos a comprar nuestras latas disertaciones a los empleados, ni enviamos con besalmano... un ejemplar siquie-

a. Imitamos al pescador que arrojaba el anzuelo sin cebo, a nadie engañamos; el que quiera picar que pique.

Incapaz de sentir el odio, aún le encuentro grandeza cuando no es sino la vigorosa sombra proyectada por el ideal. Hubiera querido vivir en Macedonia para despreciar el poder, envuelto en harapos en el fondo de una barrica. Me hubiera alegrado vivir en la vieja ciudad de los césares para arrojar a la cara de Cresos los sextercios y odiar la riqueza. Quisiera haber dormido una noche en Yuste y haber menospreciado la gloria. Comprendo el odio a la invasión en Esparta; en Flándes a la tiranía; al dogma en Nuremberg; a la obscuridad en Maguncia; a la majestad imposible en la plaza de la Grève. Lo que no comprendo jamás es el odio a lo escrito, la cólera miserable de Omar, la impotente iracundia de Torquemada, la torpeza balbuciente y llena de los Pios y de los Alejandros. Porque al abominar de la grandeza y de la luz que irradia el humano pensamiento, y al querer extinguirla en el seno de la barbarie, el odio mismo se empuqueña.

La prensa no es buena ni mala, no es jamás ineducada ni docta, moral o inmoral, imparcial o egoísta; es sencillamente la prensa; es decir, la labor compleja de todos, la obra a que todo hombre

puede y debe colaborar, si es que sabe; el espejo que importa no arrojar, para que refleje la austera serenidad del propio semblante. Se puede decir mal de este o de aquel periódico, de tal o cual periodista, de uno o de otro trabajo. Lo que no cabe es vilipendiar a la prensa sin confesar implícitamente que se aborrece la letra de molde, que se tiene pavor del público juicio, que se quisiera que no hubiera en el universo ni verdades, ni opiniones, ni controversias, ni críticas, para que nadie pudiera saber de qué modo explotamos al débil o hasta qué extremo alcanza nuestra ignorancia y pequeñez.

¿Os sentís fustigados? A un escrito se contesta con otro escrito, a un error con una verdad, a una maldad con un arranque generoso y magnánimo. A un diario se opone otro diario, a un escritor torpe otro genial e iluminado, a una afirmación falsa un comprobado e indiscutible teorema. Pero afirmar que la prensa en absoluto es mala, quiere decir que no se lee lo suficiente. Renegar de los escritores, decir que no están educados, apellidarlos necios o torpes y negarse a contender con ellos, es dar a entender que bien se quisiera vestir en el circo la piel de león, pero que se teme que sea a la postre demasiado corta para que alcance a tapar las orejas del asno.

un excompañero, aceptamos como si para nosotros se hubiesen escrito; pero que pasamos por la pena de no contestar por la sencilla razón de que el mismo municipio que hoy nos ataca y que nos llamaría "sátiros", si llegase el caso, sería el primero en entonar un himno en alabanza de nuestros humildes méritos, y en defender nuestra reputación, como ya lo ha hecho otras veces, según podemos demostrar documentalmente.

Pero hay otra razón más importante para que no contestemos esa serie de ataques personales, razón que explicada en el editorial de nuestro primer número, podemos resumir hoy en pocas palabras: **NO PODEMOS CONCURRIR A UN TORNEO DE INSULTOS PERSONALES PORQUE NOS LO PROHIBE LA EDUCACION MAS ELEMENTAL.**

"El Limonense" pretende después negar la exactitud de la noticia que dimos de que los sueldos de los empleados municipales del pasado mes de noviembre no han sido pagados a tiempo por falta de fondos, afirmando que "esos sueldos fueron pagados con la misma inteligencia (?) que en el mes de octubre.

No quisiéramos discutir con el colega por pelillo de más o de menos, pero tampoco podemos consentir que sea puesta en tela de juicio la veracidad de nuestras afirmaciones.

Si "El Limonense" pretende, como en nuestra noticia, lo retaremos a una apuesta de veinticinco colones que serán destinados a obsequiar con tamales en la noche del 24 del actual, a los reclusos en la Cárcel Pública.

Concluye "El Limonense" enristrando contra nosotros al romper lanzas en defensa de la honradez y laboriosidad de don Teodoro Mangel, y debemos advertir al compañero, que defendiendo una personalidad que no hemos atacado le hace un perjuicio al señor Mangel, a quien hemos censurado como Contador por un informe que creamos perjudicial a los intereses públicos, y si "El Limonense" pretende refutar nuestros ataques, ha de comenzar por convencerlos de la utilidad del informe que presentó dicho funcionario. Mientras no lo haga huelgan defensas.

Para terminar, debemos manifestar al colega que hoy hemos contestado las anteriores alusiones personales, como deferencia especial, pero no como obligación que estemos dispuestos a aceptar para lo sucesivo; pues esto se opone al programa que nos trazamos en el primer número de este semanario, donde falta espacio para atender esta clase de asuntos.

Invitenos el colega a colaborar en otros de interés general, relacionados con la prosperidad de Limón como son los que hemos tratado acerca del cambio de horario de los trenes, de la no supresión de oficinas judiciales, de la mala retribución acordada a empleados públicos,

Necesidades de Limón y su provincia

Al señor don Rogelio Fernández Guell.

La región atlántica sufre perjuicios sin cuento cada vez que, por efecto de un temporal, quedan interrumpidas las comunicaciones con el interior, temporales e interrupciones que se hacen sentir con más frecuencia de lo que sería de desear.

En estas épocas el comercio queda paralizado, el precio de los artículos del país se encarece, y hay momentos en que nos es imposible comunicarnos con el interior ni aún telegráficamente.

Hoy en que, animado de los mejores deseos, se ha puesto al frente de la Dirección General de Correos persona tan competente como el señor Fernández Guell, tenemos el gusto de dirigirnos a este elevado funcionario, sugiriéndole una idea que, en casos de interrupciones con el interior, remediaría en parte los perjuicios que sufren los comerciantes y vecinos de esta provincia.

Se trata de obtener cuando menos que no sufra interrupción el servicio de correos, lo que se lograría facultando a los Administradores de San José y Limón a emplear en tales ocasiones a dos hombres, que saliendo en la mañana en los trenes locales, con la correspondencia de y para el interior, tendrían tiempo de pasar a hombros los sacos de esta correspondencia en los trayectos de los derrumbes, de forma que cuando los trenes de pasajeros llegasen al límite máximo a que pueden avanzar, se encontrarían con la correspondencia ya trasbordada.

Esta medida no supone una fuerte erogación: a lo más unos diez colones por cada día en que fuera necesario recurrir a este medio de transporte; y en cambio se beneficiaría el público residente en la línea y en Limón, a quien en muchas ocasiones les irroga grandes perjuicios el atraso de la correspondencia.

Rogamos al señor Fernández Guell tome nota de nuestra excitativa y trate de implantarla cuando por desgracia sea necesario.

A "El Limonense"

Nuestro colega de la localidad, en su anterior número nos honra dedicándonos más de la mitad de la primera plana. Nunca creímos que nuestra humildad y pequeñez fuesen meritorias de tan señalado honor. Por deber de cortesía nos complacemos en contestarle lo

más sumariamente que nos es posible.

Comienza el colega reproduciendo ataques con que a nuestro periódico anatematizó desde su curul comunal un Regidor de esta Municipalidad, ataques que aunque dirigidos a

THE GEM

La Cantina mejor surtida

EXQUISITOS COKTAILES

FAMOSOS APERITIVOS

BAJOS DEL CLUB ATLANTIDA

ZACARIAS CHEVEZ
CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Representante Apoderado de la Casa bancaria JUAN FERNANDEZ MORUA

SE HACE CARGO DE TODA CLASE DE COMISIONES
GARANTIZANDO EL EXITO MAS COMPLETO

LO QUE NO HACE NUESTRA OFICINA NO LO PUEDE HACER NADIE

T. CARNIER HERMANO

GRAN TALLER DE MECANICA, FUNDICION, HOJALATERIA Y CAÑERIA

Ruedas de carretas y coches. Especialidad en verjas, portones y combinaciones de cajas de hierro. Ruedas de engranajes y poleas de todas dimensiones, mariposas hasta de tres pies de diámetro, molinos de café y tostadoras. Confecciones de aparatos de luz acetilena.

Compra y venta de estufas de segunda mano

AVELINO DE LA PEÑA

SUCCESSOR OF PEÑA HERMANOS

de la organización de esta A-
diana para que sea suprimida
la principal, del mejoramiento
del servicio de Correos y de
otros tantos asuntos como te-
nemos en cartera, o a discutir
sobre la más o menos eficacia
de la gestión de autoridades,
del rumbo más o menos acerta-
do que lleva la nave municipal,
o de cualquier otro asunto que

ataña a los intereses públicos,
y a este terreno si acudiremos
dispuestos a prestar el concu-
so de nuestra bien intenciona-
das energías en favor de la co-
munidad limonense.
Pero para tratar de cuestio-
nes personales o de pequeños
dimes y diretes, nos dispensará
"El Limonense", si le negamos
el concurso de nuestra labor.

legítima adquisición de la can-
tidad total, sino de una parte.
De forma que siempre quedaba
sujeto a la sanción correccional
del caso.

Además, el robo de este opio
ocurrió días antes de que el chi-
no pobara la legítima adquisi-
ción de parte de él, es decir,
cuando el chino no había de-
mostrado el derecho que le asis-
tia para tenerlo en su poder.

Estos casos—el de Robo—son
consecuencia inevitable de las
deficiencias con que están ins-
taladas las oficinas de la Agen-
cia de Policía, en un edificio, en
lugar poco alumbrado y sin ven-
dario alguno, ha sido causa
de que se cometa este robo,
de la misma forma que cual-
quier día podrían los discípulos
de Caco cargar con el edificio
entero—incluyendo los expen-
dientes—sin que por esto alcan-
ce responsabilidad a los emplea-
dos de aquella dependencia, que
son personas de honradez a car-
ta cabal.

INFORMATIVAS

Dicen que el señor Quesada
(don M. F.) le costó un traba-
jo hérculeo el obtener autori-
zación del Gobierno para re-
componer el edificio de Correos,
a cuyos altos pensaba trasla-
dar su vivienda personal don
Melis.

Pero parece que el Gobierno
ha dado orden de que este de-
partamento quede reservado
para el nuevo Capitán de puer-
to.

Lo desesperante que es tra-
bajar para otro...!

Hemos recibido el primer
número de "El Cóndor" pe-
riódico de literatura que se
edita en la ciudad de Puntare-
nas, bajo la dirección del se-
ñor Rogelio Suñol, persona ya
conocida en las lides del pe-
riodismo.

Con gusto establecemos el
canje con el citado colega, al
que deseamos largos años de
vida.

Los redactores de EL CO-
RREO DEL ATLANTICO han
resuelto asegurar sus vidas en
vista de los argumentos "con-
tundentes" a que gusta recur-
rir un socio de la casa A. L.
Moreno y Cia. para defender
hechos reprobados por la con-
ciencia pública.

No sabemos que clase de
aseguro habrán elegido, y si
este consiste en una póliza de
vida o en otro medio cualquie-
ra.

Nos informan que se publi-
cará en la capital un semana-
rio de caricaturas que habrá
hecho su aparición cuando es-
te número vea la luz. "El
Chapulín" nombre escogido por
el semanario humorístico vie-
ne a llenar un vacío que se ha-
cía sentir y le deseamos larga
vida.

Hemos visto una exposición
de piedras.

Desde luego aseguramos que
no se trata de una de esas exhi-
biciones que tanto llaman la
atención en los certámenes de
esta índole.

Tratase sencillamente de la
clase y tamaño de piedra que
la casa Moreno está usando en
la construcción de los tanques
municipales y en otros ejem-
plares de la clase y tamaño de
piedra que se debe usar para
estos trabajos.

Persona perita nos afirma
que esta piedra no sirve para
el caso, y que la casa Moreno
obtiene en su empleo una eco-
nomía de unos \$ 5,000.00.

También nos dicen que di-
cha casa está usando los gal-
lerones de la Municipalidad en
Río Banano, a lo que no tiene
derecho, según estipulaciones
del contrato.

En nuestro próximo número
nos ocuparemos de esto más
extensamente; pero en este
excitamos a la persona que ha
obtenido las muestras de pie-
dras a que las presente a la
Municipalidad en su próxima
sesión.

W. Steinworth y Hermano
LIMON Y SIQUIRRES
Almacén de Géneros y Abarrotes

SUCURSALES en Pacuarito, Cimarrones,
Livingston, Estrada, Pocora, Las Mercedes, San
Alberto, Monte Cristo y Turrialba.

**LOS ESTADOS UNIDOS DECLARAN LA GUERRA
AL JAPON**

Se vende un magnífico juego de muebles de aposen-
to, de sala, de comedor, útiles de cocina y muchos otros
muebles, así como útiles de casa.

También me hago cargo de administrar casas y todo
lo que se relacione con el ramo de comisiones.

Para pormenores y demás detalles entenderse con
Federico Ramírez R.
AGENTE COMISIONISTA

SIN HONG & Co.

Tenemos el gusto de anunciar a nuestra numerosa cliente-
la que hemos establecido un negocio de panadería en el local
frente a la casa de piedra de don Quinto Vaglio, donde fabri-
camos un pan exquisito elaborado con las mejores harinas que
se consumen en todo el país.

EDGARD KNORH Y Cia.
San José - Limón
Ventas al por mayor y al detal

PARK HOTEL
Limón, Costa Rica

Excelente Servicio de Comedor - Amplias y ventiladas Habitaciones

Frente al pintoresco Parque Vargas, desde donde
pueden escucharse los conciertos de la Banda Municipal.

Modicidad en los precios
ED. DORSTEWITZ, Propietario

ANIBAL RIVAS
PLATERIA Y RELOJERIA
Se compran toda clase de alhajas
usadas de oro y plata.
Avenida 3a., Limón, Costa Rica

EL NUEVO MUNDO

Almacén de Abarrotes al por mayor y al detal. Surtido
completo de finos licores, provisiones, conservas alimenticias
de Francia e Italia. Cemento «Alsen», la mejor marca cono-
cida.

Eábrica de café molido. Nuestra fábrica de café molido
trabaja día y noche para dejar satisfecho el gusto de los parro-
gianos y de nuestra clientela.

Los precios de nuestro café molido desde esta fecha son
como siguen:

De primera clase al por mayor: \$ 38.00; Al detal: \$ 0.40
libra. Segunda clase, por mayor: \$ 27.00. Al detal: 0.30 libra.

Por cada vapor recibimos gran cantidad de mercaderías
de Europa y Estados Unidos de Norte América.

Champaños, Cervezas Americanas, Anices, Wiskeys Antidiluvian
Para Navidad y Año Nuevo esperamos un gran surtido
de novedades.

JUAN JOSE LEON
Limón, C. R.—Avenid Central.

Magnífico Edificio en alquiler
Se arriendan los bajos de la casa en que
están instaladas las Oficinas del Juzgado
del Crimen.
Inmejorable punto comercial. Punto
fresco y ventilado.
Entenderse para precio y condiciones con
José Acuña.

EMMANUEL HOO
LIMON, COSTA RICA, AVENIDA CENTRAL
Comerciante al por mayor, Importador y Exportador.
Surtido completo de abarrotes, vinos y licóres.

Rogelio Mora Fernández
ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en su Oficina, calle 1ª, contigua al local
que ocupó la cantina THE GEM.

Horas: de 7.30 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Además de los asuntos judiciales, se atiende cual-
quier otro relacionado con las oficinas de la Goberna-
ción, Registro Público, los diversos Ministerios, etc., etc.,
prestando la mayor actividad.

ESPACIO RESERVADO
PARA LA
PANADERIA COSTARRICENSE
DE
BELISARIO RAMIREZ J.

JOSE HERNANDEZ SANCHEZ

PROCURADOR JUDICIAL

Despacho en su oficina, Avenida 4a. de esta ciudad,
casa de don Ramón González.

Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 p. m.
LIMON, COSTA RICA

EL ANCLA
Ferretería de Jacobo del Valle
LA MAS ANTIGUA - LA MAS ECONOMICA

FARMACIA Y DROGUERIA INTERNACIONAL

ESTABLECIDA EN 1895
DR. BENJAMIN DE CESPEDES

(Sucesor de Virgilio Giorgi)

Ventas al por mayor y al detal. Constante renovación
de drogas, medicinas de patente, perfumería, jabones, ins-
trumentos de cirugía, etc., etc.

Mande sus recetas a esta Farmacia. Hay esmero y
prontitud en el despacho.

LIMON, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

EL TORO
ALEJANDRO LEON

Importación directa de artículos de abarrotes, crista-
lería, vinos y licóres de las mejores marcas de Europa y Es-
tados Unidos.

Surtido completo de artículos de lujo, como son: per-
fumes, jabones finos, etc. etc.

Avenida Central, frente a los señores Maduro and Sons.
LIMON, COSTA RICA, CENTRO AMERICA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO

Se atienden pedidos por grandes que sean. EL CAFE
que elabora esta Fábrica es de primera calidad. Para por-
menores dirigirse a su propietario

ANTONIO ESCALANTE
Calle 4a. y Avenida 6a., Limón Costa Rica.

--BRITISH PHARMACY--

KIRKOPATRIK HNOS. LIMON C. R.

DEPOSITO DE LOS FAMOSOS REMEDIOS NYAL

LUCAS D. ALVARADO ECHANDI
Procurador Judicial

Despacha en su oficina, Av. 4a. de esta ciudad, casa de su propiedad

HORAS DE OFICINA: De 7 a. m. a 11 a. m. y de 12 p. m. a 5 p. m.
LIMON, COSTA RICA

Imprenta Moderna, San José.

HACIENDO JUSTICIA

"La Prensa Libre" del 10 de
este mes da la noticia de un ro-
bo de opio efectuado en las ofi-
cinas de la Agencia Principal
de Policía de esta población, en

Juan Knohr Hijos
Géneros - Abarrotes
Ventas al por mayor
SAN JOSE Y LIMON

GOMEZ Y RAMIREZ
CARNICEROS -- BUTCHERS

Venta de animales de la finca "El Guayabo" de don
Juan Gómez A. Se destazan sólo animales de esta finca.

SE COMPRAN SEMOVIENTES Y SE VENDEN

ACCIDES RAMIREZ, Administrador Gerente. - Apartado 106

HOTEL EN VENTA

Por tenerme que dedicar a mi negocio
de pesquería, vendo el conocido GRAN
HOTEL que cuenta con una numerosa y
buena clientela.

Para condiciones que son muy liberales,
entenderse con el suscritor,

LIMON, Costa Rica **Vicente Cortez**

HOTEL LONDRES
FRANCISCO FERRANDO, Propietario

Este hotel, de reconocida fama en el país, tiene el gusto
de avisar a su numerosa clientela que ha contratado el mejor
cocinero existente en el país, y que en él encontrarán los
amantes de comer bien los mejores platos servidos en el puerto.

No olvidar que el Hotel Londres tiene Baños de agua de mar
El punto más ventilado de la población

Ricardo Mora Fernández
CORREDOR JURADO
tiene terrenos muy bien situados
que alquila y vende a precios bajos
y a plazos.

EL AGUILA DE ORO
LUIS VANNI L.

establecimiento de abarrotes, vinos y licóres, situado en
Avenida Central, el más surtido de la ciudad.

Gran existencia de conservas alimenticias, francesas, ita-
lianas y españolas. Gran perfumería italiana y francesa, polvos
de tocador, etc., etc.

Agencia de los cigarrillos SUSINI y FLOR DE CUBA,
caban de llegar muchos artículos. Todos los artículos que
venden esta casa son importados directamente de Europa y Es-
tados Unidos.

GRAN REBAJA DE PRECIOS! —o— LIMON, C. R.

JULIO SAENZ G.
ABOGADO Y NOTARIO
OFICINA: Al lado Sur del
Juzgado Civil.